



EDITORIAL

Este número de **NPunto** recoge varios artículos de actualidad e interés científico sobre **urgencias y emergencias**.

En el primer artículo de este mes, **Infarto agudo de miocardio**, veremos como el infarto agudo de miocardio es un síndrome coronario agudo que se caracteriza por la isquemia a una parte del músculo del corazón producido por la obstrucción aguda y total de una de las arterias coronarias que no alimentan.

En el segundo artículo de la revista de este mes, **Monitorización de constantes vitales en la Unidad de Cuidados Intensivos**, expondremos como la monitorización de las constantes vitales de estos pacientes permite anticiparse a situaciones que empeoren la salud del paciente y, en caso de que se produzcan, el personal sanitario podrá tomar decisiones con mayor velocidad y administrará el tratamiento de forma más rápida y conveniente.

El shock cardiogénico, debemos es una patología grave, de etiología múltiple y variada, con un abordaje difícil, por ello, en el tercer artículo de este mes, **Generalidades del shock cardiogénico**, indagaremos que al igual que en otras patologías cardiovasculares, el diagnóstico, pronóstico y tratamiento dependen de la causa subyacente que lleve a ese estado crítico que es el SC, pero ésta además cuenta con otro factor importante a la hora de determinar lo anterior, que es el centro sanitario donde se atiende esta patología.

En el cuarto artículo de la revista de este mes, **Arritmias y urgencias cardiológicas para enfermería**, aprenderemos a identificar aquellas patologías que, aunque relativamente poco prevalentes, tienen un desenlace mortal si su tratamiento se retrasa. Recordar la fisiología del corazón nos servirá como pilar para hablar de aquellas patologías que se cobran más vidas. Desde taquiarritmias a shock cardiogénico pasando por arritmias letales, patologías valvulares y aórticas.

Cerramos la revista de este mes con el artículo titulado **Manejo del dolor en el paciente crítico**, veremos como La disminución del dolor del paciente crítico se considera una estándar de calidad de atención en UCI, por ello, el objetivo de este artículo es profundizar a cerca del abordaje del dolor en el paciente crítico y crear conciencia sobre su importancia.

Esperamos que el interés con el que hemos elaborado este número tenga su correspondencia con el objetivo de ampliar tus conocimientos. ¡Gracias por leernos!

*Rafael Ceballos Atienza,
Director **NPunto***